

Domingo
27
de Abril
a las 2 de
la tarde

IN-UGURACION del SALON

Herminio Alfaro

construido por los compañeros de las
células Nos. 1 y 2 de Guadalupe.

TEXTO DEL MEMORIAL.

—Viene de la Pág. UNO

resados en el movimiento pro movido para conseguir tierras. Al efecto, constituimos lo que hemos dado en llamar la "Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos" (U.C.L.T.C.). Dicha Unión, que ya se extiende por las cuatro provincias de la Meseta Central, organizó la semana pasada una expedición con campesinos de la provincia de Heredia a la región noreste de Vara Blanca, donde están ubicadas las leguas municipales de Santo Domingo, Barba y Heredia. El propósito fundamental de la expedición era localizar tierras aptas para el cultivo de maíz y frijoles, ya fueran baldías o situadas dentro de las leguas de Heredia y Santo Domingo, a fin de desarrollar luego las actividades necesarias para la organización de una colonia agrícola. Como no era posible, por razones de índole económica, llevar en la expedición los mil y resto de campesinos de los cantones de Barba, Santo Domingo, Santa Bárbara, San Rafael, etc., que habían suscrito los memoriales tantas veces mencionados el Consejo Nacional de la Unión, dispuso que cada uno de los cantones citados nombrara una delegación de cuatro o cinco miembros. Además, solicitamos la cooperación del ingeniero Enrique Góngora, quien la prestó de manera gratuita y absolutamente desinteresada. Integramos así la comisión expedicionaria, partió para la región noreste de Vara Blanca en la madrugada del miércoles próximo pasado. Los firmantes del presente memorial somos quienes integramos la comisión en representación de más de mil campesinos de nuestra provincia que están interesados en la reforma agraria.

Después de cruzar las tierras de la llamada "Legua de Barba", en buena parte ocupada por colonos joaquinaños que continúan luchando porque se les aseguren sus derechos sobre las parcelas denunciadas y que han trabajado con denuedo para hacerlas producir, llegamos a la zona enmarcada dentro de la "Legua Municipal" de Heredia. Estas últimas tierras, según lo pudimos comprobar con los instrumentos que portaba el ingeniero Góngora, se encuentran a una altura que oscila entre 1.500 y 2.000 metros sobre el nivel del mar y son bastante quebradas a causa de los muchos arroyos y ríos que las cruzan.

Posteriormente visitamos las tierras que, según los planos y las medidas que tomamos, forman parte de la "legua de Santo Domingo". Estas últimas son más fértiles, más bajas y planas que las de Heredia y son hoy parcialmente propiedad del Estado por adquisición que éste hizo de las mismas durante la Administración anterior.

Después de pasar cuatro

días en la montaña regresó la expedición y acordó dirigir a Ud. el presente memorial, explicándole los pormenores de nuestro viaje y pidiéndole que constituya una colonia agrícola en las tierras aun libres de la "Legua de Santo Domingo" y con otras tierras incultas colindantes con las anteriores, las cuales tienen el carácter de baldíos o pertenecen a grandes terratenientes que las han acaparado, frenando así el progreso general de la agricultura de la provincia y privándonos a nosotros, los campesinos, de la oportunidad de ganarnos la vida trabajando la tierra propia.

Queremos también aprovechar esta oportunidad para pedir al Jefe de Estado que dé todo su apoyo a los campesinos joaquinaños que han estado trabajando en la colonización de la región recorrida y que según parece, están amenazados de perder sus parcelas en manos de algunos terratenientes inescrupulosos. Pensamos que si los denuncios de los colonos joaquinaños se hicieron sobre tierras ya escrituradas a nombre de terratenientes, lo que procede es que se les permute a estos últimos sus tierras por otras del mismo valor situadas en otra región. Asimismo, el camino que el ex-Presidente Cortés prometiera construir a los citados colonos debe ser construido por la presente administración. Dicho camino habilitaría una vasta extensión de tierras fértiles con un costo relativamente bajo.

Esperando que el Sr. Presidente se digne tomar en cuenta nuestras peticiones, nos suscribimos atentamente a sus órdenes, (firman)

Benjamín Vargas R., Miguel Vargas Vargas, Miguel Paniagua, Rubén Alvarado A., Alfredo Ulate R., Guillermo Villalobos M., Roberto Zúñiga, Rafael Salazar C., Manuel Solís, Tobías Ramírez B., Manuel Chavarría B., José Delgado, José Arguedas P., Juan Rodríguez N., José María Córdoba Vega, José Zumbado, Reyes Arce A., Porfirio Vargas, Abel Villalobos.

DURANTE CUATRO

VIENE DE LA Pág. 2)

do por ingenieros de Fomento en la Legua de Barba. Esa jornada se hizo en un poco más de cuatro horas. Los expedicionarios pudimos comprobar sobre el terreno, que una buena parte de la citada legua se encuentra abarcada en los denuncios hechos por los joaquinaños, quienes suman más de un centenar. Un número crecido de ellos ha realzado ya importantes trabajos. Así pudimos apreciar numerosos ranchos pajizos, y al rededor de ellos, obras y pequeños sembrados. La situación de estos campesinos de San Joaquín de Flores continúa siendo incierta, pues parece que están amenazados de ser despojados de sus parcelas. Además, el camino que la

Administración Cortés les ofreció no ha sido construido. Tenemos informes de que los campesinos joaquinaños continuarán luchando, hasta conseguir que se les asegure el derecho sobre el suelo denunciado y parcialmente cultivado y que se les construya el camino de tierra que les hace falta para habilitar debidamente sus tierras. La Unión Campesina respaldará en todos los momentos las gestiones de estos esforzados labriegos.

En la jornada del segundo día la expedición continuó hacia el norte, durante la mañana, y hacia el este durante la tarde. Por ahí de las dos y media de la tarde el ingeniero Góngora anunció que nos encontrábamos ya en tierras de la legua de Heredia, exactamente en el extremo noreste de la misma y a una altura de 1.500 metros sobre el nivel del mar. Se comprobó que la profundidad del suelo, y por ende su fertilidad, era menor que el de las tierras de la legua de Barba, y que la zona era bastante quebrada.

Bajo la lluvia se hizo el regreso hacia el rancho donde habíamos dejado "las micas" y ocho de los expedicionarios se extraviaron durante varias horas en las montañas, logrando regresar hasta las seis de la tarde, cuando varios piquetes habían salido en su busca.

Durante las noches que pernoctamos en el monte, antes de dormirnos, se cantaron canciones revolucionarias, particularmente la parodia de Jalisco, hecha por Carlos Luis Sáenz y que comienza diciendo:

EL PACTO DEL NEW

—Viene de la Pág. DOS

ron. El pacto de No Agresión firmado entre la URSS y Alemania reforzó la posición de la primera en el extremo oriente y el Japón, temeroso del creciente poderío militar del país del socialismo, buscó el arreglo de sus diferencias a base de un tratado de paz y neutralidad. El primer acto de esa nueva política japonesa fué la firma de un armisticio en el conflicto entre la Mongolia Exterior y el Manchukuo. El siguiente acto, es la firma del pacto que comentamos, el cual significa una retirada general de los imperialistas japoneses de su política de agresión anti-soviética. La justeza de la política de paz de la URSS, unida a su potencia militar, han obligado, primero a Alemania y luego al Japón, a abandonar sus planes anti-soviéticos. ¿Qué es posible que dichas potencias del eje totalitario hayan trocado sus planes de agresión anti-soviéticos por otros similares de agresión contra sus rivales imperialistas? Es posible. Pero eso es resultado de los antagonismos económicos y políticos existentes entre las potencias imperialistas y no el producto de la política exterior de la URSS.

Es ridículo afirmar, a pro-

Yo soy hombre de esta patria que se llama Costa Rica donde la tierra produce al que la quiera sembrar, sin embargo yo no tengo ni una pequeña parcela y en mi casa me hacen falta los frijoles y el arroz.

También se hicieron chistes y se contaron cuentos de espantos que ya nadie cree. En todos los momentos reinó la mayor camaradería y el espíritu de lo que será la Costa Rica del futuro hizo su aparición.

El viernes en la mañana regresamos al rancho donde habíamos dormido la primera noche, en el cual permanecimos durante la tarde, mientras algunos cortaban palmitos para traer a la ciudad, de los muchos que hay en la región.

El sábado a las siete de la mañana, cobijados por una lluvia torrencial, iniciamos la segunda jornada de regreso, llegando a Vara Blanca a medio día; a las tres de la tarde tomamos un autobús y regresamos a Heredia.

En la noche del viernes efectuamos una Asamblea en la cual se acordó, después de discutir ampliamente las impresiones tomadas, dirigir un memorial, cuya copia consignamos por aparte, al señor Presidente de la República. En dicho memorial se consignaron las demandas concretas inspiradas en la expedición.

El Corresponsal Viajero.

pósito de un probable conflicto armado entre el Japón y los Estados Unidos, que la Rusia Soviética tenga la culpa. Ni los imperialistas japoneses ni los yanquis son niños de meses, y si van a la guerra, lo hacen bajo su entera responsabilidad. La afirmación citada es tan absurda, como la otra que se formula cuando se achaca a la URSS la responsabilidad de la actual guerra europea, por el hecho de haber firmado un tratado de paz con Alemania. Lo que sí ha hecho la Unión Soviética, es destruir los planes de agresión que contra ella habían forjado los imperialistas de todos los matices.

Tampoco significa el nuevo tratado una traición contra China. Como lo ha declarado oficialmente el gobierno de Moscú, la ayuda prestada a China hasta el momento se le seguirá dando, pues el acuerdo de neutralidad no la excluye. Eso, no obstante que el gobierno del Kuomintang, obedeciendo instrucciones yanquis e inglesas, ha desatado desde los últimos meses del año anterior una furiosa persecución contra el Partido Comunista Chino, y contra el octavo ejército de ruta y el cuarto ejército, ambos comandados e integrados por miembros del mismo partido. En el próximo número de TRABAJO ampliaremos nuestras informaciones sobre el conflicto interno provocado por el Kuomintang en perjuicio de la unidad que China necesita para vencer a los invasores imperialistas.

LAS HUELGAS EN

(Viene de la página 3)

"El Sindicato, se comprometió a cooperar a través de Widman con el Gobernador Van Wegener respecto a la

¿Cómo se están preparando nuestras células y secciones para la celebración de!



dos bandos ayuden a su comisión mediadora.

"El pliego de peticiones presentado a Ford por los United Automobile Workers pide:

Reinstalación de los obreros despedidos por su filiación sindical; aumento de 10 centavos por hora para elevar los salarios al nivel de los de la General Motors y de la Chrysler; establecimiento del sistema de derecho a antigüedad que dirige las rebajas y el empleo; sistema de delegados de taller para solucionar mejor cualquier molestia que se presente; abolir el sistema de espionaje establecido en la Ford y el infame Departamento de Servicio de la Compañía; establecimiento de otros medios de convenio que haga posible la operación de la fábrica River Rouge en base de igualdad para los trabajadores."

En relación a la huelga de la Ford Motor, el "Daily Worker" del día 3, dice:

"La huelga en la planta de la Ford en River Rouge es un ejemplo inspirador de la so-

lidaridad de la clase obrera.

Es la respuesta de los trabajadores en la fábrica más grande del país a los años de condiciones de trabajo abominables, de insultos, de violencias físicas y al resto de los métodos arrogantes de taller abierto de Henry Ford, el admirador de Adolfo Hitler.

El llamamiento para la huelga por la United Auto Workers está en completa armonía con el sentimiento de los obreros de la Ford y con las necesidades de la situación. Esta huelga brota directamente de toda la política anti-obrega de Ford y de su desvergonzada violación del National Labor Relations Act. Las provocaciones deliberadas de Ford, particularmente en rebajar al comité del sindicato compuesto de hombres elegidos por los obreros como sus voceros, no le dejó otra alternativa al sindicato que la de parar la producción,—la única lengua que Ford entiende. Y esto lo hicieron con una entereza que señala una nueva era en la historia de la Corporación de Ford."

Es hora ya, de que las mujeres trabajadoras de fábricas y talleres, tomen en serio su verdadera situación

La desorganización de los trabajadores en el campo donde la clase capitalista pone de manifiesto lo poco que le importan la vida y la dignidad del obrero

Ayer fueron las obreras de la fábrica de tejidos de punto de Steimberg, las que obligadas por los procedimientos de su patrón, se vieron precisadas a acudir a la Oficina Técnica del Trabajo en busca de apoyo. Hoy, las obreras de la Fábrica de tejidos "Los Leones", por motivo de haber sido despedidas un grupo de sus compañeras, y por haberseles sometido en general, a una rebaja de salarios, tienen que apelar a la misma Oficina. Y tenemos informes del descontento que generalmente existe entre las obreras de la capital por los bajos salarios que se les paga, así como por el mal trato que les dan los jefes.

Es hora ya de que las mujeres trabajadoras de las fábricas y talleres, tomen en serio su verdadera situación; los patronos no contentos con los pésimos salarios que pagan, se esfuerzan por someter dócilmente a sus obreras a nuevas rebajas. Es notorio, también, el afán de la clase patronal de introducir innovaciones en el trabajo, que hacen, día tras día, más difícil la vida de los trabajadores de ambos sexos.

Esa situación puede corregirse pero no con simples apelaciones a la Oficina Técnica del Trabajo, pues hay que recordar que la Oficina, es demasiado débil para oponerse a la habilidad patronal. La buena intención, si es que existe de los personeros de la Oficina del Trabajo, se esfuma ante la astucia de los señores patronos. Hace falta algo más que la simple protesta; hace falta que las obreras de la fábrica o taller,

que respalde la protesta. Es necesaria la Organización que vele por la seguridad del trabajo para todas y cada una de las obreras; que vele y luche no sólo por mantener los salarios, sino por elevarlos de acuerdo con la carestía de la vida; que imponga a los patronos y jefes, mejor trato para el personal, etc. Deben las obreras dejar a un lado los prejuicios que las mantienen desnudas, pues su desorganización permite a los patronos imponer sus caprichos y cometer toda clase de injusticias.

Recientemente el Sindicato de Zapateros de esta capital, aprobó el informe anual del Secretario General, y uno de sus apartes dice que el Sindicato cooperará en la organización de los trabajadores sin distinción de oficios. De acuerdo con este informe, las obreras, para su organización, cuentan con el apoyo del Sindicato de Zapateros, uno de los mejor organizados del país. Además es necesario que se recuerde que el Oficial Mayor de la Oficina Técnica del Trabajo ha manifestado que, en estos conflictos del trabajo hay más probabilidades de llegar a un acuerdo cuando los obreros están organizados.

Esperamos que las anteriores observaciones no caigan en saco roto, que las tomen muy en cuenta, no sólo las obreras de la fábrica "Los Leones", sino todas aquellas trabajadoras que se encuentran en situación parecida.

Corresponsal Obrero.

Compañero: Ud debe asistir

a la asamblea del próximo martes en el Partido.— Se discutirán importantes asuntos.— Solo se exigirá a la entrada la convocatoria firmada por el c. Manuel Mora.